

INFORMADOR.COM.MX



Ismael del Toro destaca a la localidad que gobierna como la más transparente y financieramente sólida

TLAJOMULCO DE ZÚÑIGA, JALISCO (04/SEP/2014).- El segundo año de Ismael del Toro al frente del **Ayuntamiento de Tlajomulco** involucra una estrategia de consolidación de sus programas sociales, así como de proyectos de inclusión. Durante el informe que dio este mediodía en el gimnasio del Centro Administrativo Tlajomulco (CAT), el primer edil defendió un avance global del 72 por ciento en las metas trazadas durante su campaña.

Se dijo seguro de que el municipio que gobierna avanza "a paso firme", pues el andamiaje que se echó a andar desde 2010 ha "marcado la diferencia" e incluso "impuesto tendencias", y "no sólo en el **Área Metropolitana de Guadalajara**, sino en el Estado entero". Esto último refiriéndose a la estrategia de entrega de útiles y uniformes a alumnos de educación básica, que este año cumple cinco años. De hecho, hoy los jóvenes de secundaria reciben, adicionalmente, una memoria electrónica y una calculadora científica.

El municipio, dijo, centró su estrategia para este periodo anual en rubros como educación, empoderamiento ciudadano, medio ambiente y seguridad, un método de atención "focalizada" que les permitirá, aseguró, dar cumplimiento total al plan de desarrollo municipal 2012-2015.

En el primer punto, el alcalde destacó su interés por convertir a Tlajomulco en un municipio con cero analfabetismo. Dijo también que la intención de involucrar a los ciudadanos para que ellos mismos decidan en qué se invierten los recursos de la localidad ha permitido un incremento "sostenido" de 30% en los ingresos a las arcas municipales.

Eso, subrayó, ha dado solidez financiera al municipio, localidad que goza de una calificación crediticia óptima por parte de las Fitch y Standard & Poor's. Incluso destacó la evaluación AA hecha al esquema PPS (de inversión público-privada) en el CAT de Tlajomulco por Fitch, que se encuentra "dos lugares por encima de la calificación del municipio y cuatro niveles por encima de la calificación del Gobierno del Estado (A-)".

Habló de la ratificación de mandato, que este periodo gubernamental ha tenido réplica en otras localidades del Estado, y de la optimización en temas de transparencia, rubro que ha posicionado a ese municipio en el primer nivel nacional desde hace cuatro años por el colectivo Cimtra; dos de ellos con "una calificación de excelencia".

En el tema de inclusión, mencionó las adecuaciones al edificio sede del Ayuntamiento para personas con discapacidad, que lo han acreditado como el primer edificio público incluyente en el Estado.

Sobre seguridad, habló de una estrategia de "fortalecimiento" de la corporación y la homologación de sueldos de sus policías con los de municipios como Tlaquepaque y Guadalajara. Mencionó el programa piloto del "Corredor Seguro" en la Avenida López Mateos, que tras dar buenos resultados tanto en la arteria como en las plazas comerciales, tendrá secuencia en otras vialidades.

Tlajomulco es, aseguró, el municipio con el índice más bajo en delitos del fuero común, y la localidad que más apuesta a los temas de prevención del delito con pláticas y estrategias para que, por ejemplo, el grafiti deje de ser una práctica vandálica y se convierta en "arte urbano".

EL INFORMADOR / ISAACK DE LOZA

OPINIÓN DE EXPERTOS

Transporte público y agua, temas pendientes

Luego de que el alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, Ismael del Toro, rindió su segundo Informe de Gobierno, Mario Silva, director del Colectivo Ecologista de Jalisco (CEJ), hizo un balance en general positivo de la gestión del alcalde Ismael del Toro, y resaltó como punto a favor la consolidación del Área Natural Protegida (ANP) del polígono de Cerro Viejo-Chupinaya-Los Sabinos. "Teníamos 10 años pidiendo que se conservara dicho espacio por los servicios ambientales que le aporta a la metrópoli".

Un reto para el Gobierno de Ismael del Toro, refirió, es el asunto del agua y la necesidad de infraestructura para el saneamiento de la misma. Dijo también que el transporte público para los habitantes de esta zona debe atenderse pronto.

En el tema puntual de la Laguna de Cajititlán, su posicionamiento es que las autoridades deben coordinarse y dar resultados.

Llamó al alcalde a que aproveche la posibilidad que tiene ahora que encabeza la Junta de Coordinación Metropolitana para sentar en la mesa a los otros actores, también del Gobierno estatal, y resolver los problemas puntuales de agua, residuos y transporte en beneficio de las ciudadanía.

Destacan austeridad

El coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), Juan Alonso Niño Cota, destacó como tema fuerte en la gestión del munícipe el tema de austeridad que implementa en su Gobierno. "Es fundamental para que puedan ser más eficientes con el recurso público, para administrarlo, dar certezas y beneficios a la sociedad que ellos representan, para que el costo-beneficio sea completamente redituable".

También dijo que el estado de derecho y el marco legal son importantes para que los gobiernos municipales hagan su parte y puedan fortalecer el tema de seguridad.

Añadió que por el vocacionamiento que tiene la región donde está Tlajomulco de Zúñiga, "se debe hacer un trabajo más articulado con la industria y la academia para fortalecer el municipio y así estar mayormente coordinados".